

Escala Crítica/Columna diaria

- *No ocultan PRI y PVEM su intención para coaligarse en 2015
- *Ecologismo político, contaminan el ambiente preelectoral
- *Sureste: primeros efectos de la temporada de huracanes

Víctor M. Sámano Labastida

PUEDE SER una muestra de pluralidad y civilidad política, por lo menos así lo presentaron quienes acudieron al aniversario luctuoso de Carlos Madrazo (y Graciela Pintado), ayer en Villahermosa. Hace unos años resultaba poco menos que imposible pensar ver juntos a varios personajes. Pero algún fuerte motivo los congregó más que el recuerdo de un ex gobernador. De manera sorpresiva, también, el gobernador de Chiapas, Manuel Velasco Coello rompió las reglas no escritas y acudió en Tabasco a un acto proselitista.

El fallecido Fidel Velázquez, un experimentado conocedor del sistema político acuñó algunas frases para referirse a dos circunstancias de “la grilla” mexicana. Decía que “el que se mueve no sale en la foto”, para referirse a la disciplina que deberían guardar los aspirantes a algún cargo público en un sistema altamente controlado.

También expresó: “esto es tan transparente que no se ve”. Aunque lo afirmó en relación a quienes exigían una democracia transparente, puede aplicarse a lo sucedido ayer: por más que se trate de presentar como un normal encuentro de corrientes y políticos que conviven civilizadamente, me parece que el aniversario luctuoso por Madrazo Becerra es el primer gran acto proselitista rumbo al 2015.

SOCIOS HISTÓRICOS

No hay, como se pudo haber pensado, una ruptura en el PRI sino más bien un intento de fortalecer al Partido Verde Ecologista (PVEM). Por lo menos no hay una ruptura insalvable: en estados donde el PRI fue superado por una coalición de “las izquierdas”, como en Chiapas, la vía fue fortalecer al PVEM para tener dos frentes de acción.

Esto es tan evidente por la presencia no sólo de un gobernador surgido de las filas del PVEM como orador principal, sino porque el actual dirigente de los pevemistas en Tabasco, Patricio Bosch, estuvo en el presidium del acto central.

En esa ceremonia se pudo ver caminar hombro con hombro a Roberto Madrazo y Manuel

Escrito por Editor

Jueves, 05 de Junio de 2014 00:59 -

Andrade, a Erubiel Alonso, Gerald Washington, Florizel Medina, Pedro Reséndez, José Manuel Castellanos, del PRI, pero también a Rutilio Escandón y Rosalinda López, ambos del PRD –uno presidente del Tribunal Superior en Chiapas, en un gobierno del PVEM-PRI, otra diputada solaztequista en Tabasco.

El PRI le cedió un evento que tradicionalmente encabezaban los dirigentes de ese partido al PVEM de tal manera que antes realizó una pequeña ceremonia en la CNOP priísta en donde la oradora oficial fue Ady García, militante del PRI y ex colaboradora de Roberto Madrazo.

¿Fue el de ayer un acto ecologista? Resulta curioso que precisamente en representación del gobernador Arturo Núñez haya acudido al acto central la titular de la Sernapam, Claudia Elena Zenteno, encargada de la política ambientalista de la actual administración.

Demasiadas señales cruzadas.

No resulta sorprendente que el dirigente interino del PRD en Tabasco, Candelario Pérez Alvarado, haya reaccionado con molestia porque sólo siete de los 19 diputados del sol azteca hayan acudido a una convocatoria de ese partido para una capacitación sobre la reforma política. Únicamente respondieron Leticia Taracena Gordillo, Araceli Madrigal Sánchez, Tito Campos Piedra, Noe Daniel Herrera Torruco, Alipio Ovando Magaña, Uriel Rivera Ramón y Neyda Beatriz García Martínez. Los demás se disculparon.

Pero tampoco pasó desapercibido para Pérez Alvarado que la diputada Rosalinda López estuviese en el acto del PVEM-PRI en homenaje a Carlos Madrazo. Expresó: “si hoy se juntan algunos legisladores con Roberto Madrazo en este momento les decimos no están con el PRD, ni con el movimiento de los tabasqueños”. ¿Qué seguirá?

Como le decía, el PVEM está ubicado como sexta fuerza electoral en Tabasco, apenas abajo del Partido Nueva Alianza que ya analiza posibles coaliciones con el PAN. El primer objetivo de los pevenistas será alcanzar y desplazar al Partido del Trabajo y al Movimiento Ciudadano, beneficiados en el 2012 por el “Efecto Obrador”.

Para el dirigente estatal priísta Erubiel Alonso la conclusión es que con la nueva competencia y con el requisito de un tres por ciento de la votación total como mínimo para mantener el registro, desaparecerán “los partidos satélites”.

Recordemos que en los comicios del 2015, todos los partidos pueden ir en coalición menos el Movimiento de Regeneración Nacional –aún en espera de su registro-, pero los votos que cuenten sumados para un candidato serán separados a la hora de adjudicarlos a cada partido.

PROTECCIÓN CIVIL

El gobernador Arturo Núñez instaló la Comisión Estatal de Fenómenos Hidrometeorológicos. El estado de Tabasco, y la región en general, entraron en la temporada de huracanes. La más reciente tormenta tropical afecta a Chiapas, Oaxaca y parte de Tabasco.

En Chiapas fueron desalojadas unas 20 mil personas y la coordinación de protección civil declaró en emergencia a 41 municipios.

El gobernador de Chiapas, Manuel Velasco, quien estuvo en Villahermosa en un acto político del Partido Verde en Tabasco, dijo que había alerta naranja en su estado. Otra entidad que fue declarada en emergencia es Quintana Roo.

Escrito por Editor
Jueves, 05 de Junio de 2014 00:59 -

Las autoridades tabasqueñas alertaron sobre un incremento en el nivel de las presas y el riesgo de inundaciones en las zonas bajas de estado. Aunque oficialmente se habla de una temporada de huracanes relativamente tranquila, la existencia del fenómeno conocido como El Niño puede significar lluvias intensas en territorio tabasqueño.

Se han hecho inversiones millonarias para disminuir el impacto de las lluvias y los huracanes. Sin embargo, siempre son necesarias acciones de autoprotección y previsión de la población.

Aún no sabemos con qué eficacia responderán los sistemas de protección civil, pero se requiere de la colaboración de las comunidades. En otros países se ha demostrado que la participación organizada de la gente es fundamental para disminuir los costos y daños. La actual administración será puesta a prueba en esta temporada; la protección civil es un área muy sensible.

AL MARGEN

COMO PARTE de la promoción de las actividades de las actividades de autoprotección y auto preparación para disminuir los riesgos de desastres, el gobierno federal abrió la convocatoria al Premio Nacional de Protección Civil 2014. Se reconocerán las medidas de relevancia la cultura de la protección civil y las acciones de auxilio a los afectados. (vmsamano@yahoo.com.mx)